

El conflicto por las papeleras: se endurecen los manifestantes de Gualeguaychú

## Cómo se financian los asambleístas

El tesorero de la agrupación cuenta que reciben fondos oficiales; tienen una oficina en la municipalidad

Domingo 2 de diciembre de 2007 | Publicado en la Edición impresa

**GUALEGUAYCHU.**- El corte en Arroyo Verde está casi desierto. El sol voraz del mediodía calienta el asfalto y sólo una decena de personas va y viene entre los refugios de los asambleístas: una casa rodante con cocina y freezer, dos habitaciones improvisadas en semirremolques y un salón de material lleno de carteles contra Botnia, con televisor conectado a DirecTV.

A pocos kilómetros, un grupo de la Comisión de Agua prepara sus lanchas rápidas. Intentará llegar hoy por el río a Fray Bentos. Todavía falta revisar los motores y cargar combustible.

Cada medida implica gastos. Y cada gasto sale del mismo lugar: la ONG Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualeguaychú. Una entidad creada por los asambleístas en 2005 y que hoy maneja cerca de 40.000 pesos mensuales. La misma que financia los gastos del corte de la ruta 136, los viajes y los proyectos de acción directa. Una entidad que recibe respaldo de los gobiernos local y provincial.

Un tesorero se encarga del manejo de los recursos: desde afrontar gastos en el corte y organizar la logística de las marchas hasta abonar peajes, fletar colectivos o pagar el combustible de autos y lanchas en las protestas.

"¡Hay que pelarse el lomo para administrar todo eso!", dijo a LA NACION el actual tesorero de la Asamblea, Gustavo Rivollier. El canciller uruguayo, Reinaldo Gargano, denunció que los asambleístas recibían "un pago mensual" del Estado para cerrar los pasos de frontera. Una polémica que puso en la mira la financiación.

"¡Acá nadie jamás recibió un sueldo!", dijo Rivollier. Sin embargo, el aporte público existe. La Secretaría de Cultura local, por ejemplo, le cedió a la Asamblea una oficina y una línea telefónica en el centro de Gualeguaychú. Cuando hubo reuniones con funcionarios en la Capital, los asambleístas varias veces recibieron viáticos del gobierno local.

Desde julio, el gobierno de Entre Ríos inició una entrega más directa: \$ 100.000 de subsidio, beneficio que podría ser renegociado luego del lunes 10.

"Los gobiernos provincial y municipal financian, en parte, la lucha social de Gualeguaychú. ¿Cuál es el problema? - preguntó a LA NACION Daniel Pérez Molemborg, asambleísta de Gualeguaychú-. Es lógico que los funcionarios apoyen al pueblo que se moviliza por una causa justa."

Según los propios asambleístas, la ONG también recibe otros apoyos económicos importantes, de colegios profesionales, de otras asambleas del país y de varios sindicatos.

La naturaleza de los aportes suele provocar debates internos en la Asamblea, hoy dividida en decena de comisiones especiales, con tareas diversas. Las más importantes y numerosas son las de Agua, que organiza las caravanas náuticas, y de Acción, a cargo de las manifestaciones públicas.

Los roces internos son inevitables. Están los duros, que prefieren mantenerse alejados del Gobierno y de eventuales acuerdos; los que depositan esperanzas en una alianza política estratégica, sobre todo con el Gobierno, y los hipermediáticos, ávidos de aparecer en los medios.

Eso sí, en medio de las peleas cotidianas por la financiación y las relaciones políticas, todos dicen mantener "los códigos": protestar "en paz" y mantener intacto su reclamo: que Botnia se tiene que ir, como sea.

Por **Juan Pablo Morales**  
Enviado especial

### Notas relacionadas

02.12.2007 | 16:32 | [Asambleístas llevaron su reclamo a Fray Bentos](#)

02.12.2007 | [Todo preparado para pasar a Fray Bentos](#)

Espacio de los lectores: 232 opiniones

**IMPORTANTE:** Los comentarios publicados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y las consecuencias derivadas de ellos pueden ser pasibles de las sanciones legales que correspondan. Aquel usuario que incluya en sus mensajes algún comentario violatorio del [reglamento](#) será **eliminado e inhabilitado para volver a comentar**.

232

**pol2006**



03.12.07

07:52

SIN OLVIDARNOS DE LA PIQUETERA FASHION QUE YA BAILO ,CANTO Y PATINO CON TINELLI, COMIO EN LA MESA DE MIRTA LEGRAND Y NO PARA HABLAR DE LA CONTAMINACION.ADEMAS DE ENCONTRAR TRABAJO CON SOFOVICH. CUANTO TIENE QUE AGRADECERLE A BOTNIA Y A LOS HERMANOS URUGUAYOS.

231

**carsant**



03.12.07

05:53

Muy bien, ¿y ahora que hacemos?. ¿No era una movilización de la gente de Gualeguaychú en contra la contaminación de una empresa foránea?. Veo que en la trastienda hay intereses cruzados, que hay dinero en juego y que todo se paga. Realmente me da vergüenza que esto siga ocurriendo. Que el gobierno deje actuar a este grupo que está provocando una fractura con los hermanos uruguayos, autorizando que en esa zona del país violen la Ley y la Constitución. "La patota" de siempre, pagada por fuerzas oscuras que solo actúa en esas condiciones y nos está perjudicando a todos.

230

**Art\_mecedes**



03.12.07

02:59

Arrugaron ... Bien, gente de convicciones firmes, como corresponde a entrerrianos de ley, aunque por las dudas arriesgaran algo mas que una mojadura y un par de palos, amen de un sueldo seguro, aplicaron el dicho de que soldado que huye, sirve para otra batalla. Lastima que los uruguayos pagos por el gobierno uruguayo los insultaron. Claro, gente que hace todo sola, sin apoyo del gobierno argentino, ni del de Entre Rios ni de la Municipalidad, pueden darse el gusto de echarles en cara a los uruguayos que ellos son pagos. Un ejemplo de coherencia y transparencia.

FOTO



Botnia de noche, desde el puente internacional General San Martín

Foto: Hernán Zenteno